

**14 mars 2008 - 14 mars 2013**  
**5° anniversaire de la mort de Chiara Lubich**

**Nombreuses sont les initiatives dans le monde et nombreuses celles qui porteront un caractère culturel afin d'explorer la dimension culturelle de son charisme.**

**Une rencontre internationale à l'université La Sapienza de Rome :**  
**« Chiara Lubich. Charisme, Histoire, Culture »**

**De cette manière le mouvement des Focolari se prépare à accueillir le nouveau pape.**

La nouvelle page d'histoire que l'Eglise est en train d'écrire avec le renoncement de Benoit XVI au ministère d'évêque de Rome et la préparation à l'élection d'un nouveau pape, les Focolari le vivent dans cette attente et cette participation du monde entier. C'est avec cet esprit que le mouvement entend célébrer le 5° anniversaire de la mort de Chiara Lubich (22 janvier 1920 - 14 mars 2008), sa fondatrice et première présidente.

Pour un tel souvenir, nombreuses seront les initiatives proposées par le mouvement dans le monde dans le but d'explorer la valence culturelle de ses intuitions. L'apport du charisme de l'unité dans le dialogue interreligieux sera au centre des événements programmés à Mumbai (Inde) et à Los Angeles, à l'Institut supérieur des Sciences catholiques de l'*University of Southern California* ; En Avellaneda (Argentine) on approfondira « *le charisme de l'unité en dialogue avec la culture contemporaine* » ; à Loreto (Italie) « *Parcours sociaux et culturels vers la fraternité universelle* ». A Murcie (Espagne) et à Frankfurt (Allemagne) des conférences-concerts seront présentés. Des congrès et tables rondes à Belgrade (Serbie) sur le thème économique, à San Antonio (USA) sur l'ecclésiologie de communion ; à l'université de Pretoria (Afrique du Sud) sur : « *l'humanité à un carrefour : le défi d'unité au troisième millénaire* ». D'un caractère plus œcuménique celui de Genève (Suisse), organisé en collaboration avec le Centre œcuménique de la ville, ainsi qu'à Oslo (Norvège). Alors que charisme de l'unité et jeunes seront au centre des événements à Iringa (Tanzanie), Séville (Espagne) et Puebla (Mexique).

D'une importance particulière sera le Congrès international qui se tiendra à Rome sous le titre « *Chiara Lubich. Charisme, Histoire, Culture* ». Il aura lieu le 14 mars dans la grande salle du rectorat de l'université LA Sapienza, et le 15 mars à l'auditorium du Centre Mariapoli de Castel Gandolfo (Rome).

Reconnue parmi les figures de référence du XX° siècle, elle a ouvert des voies de dialogue inexplorées grâce au partage de vie entre personnes et peuples de culture et religions différentes, au développement de la paix et de la fraternité universelle avec des projets tels que l'Economie de Communion. Le testament de Jésus « que tous soient un » (Jn 17,21) est le point de départ d'où Chiara a compris et interprété les attentes et les défis de l'Eglise et de l'humanité.

Son témoignage et sa pensée peuvent éclairer différents domaines de l'agir humain, offrir des paradigmes culturels inédits, stimuler la réflexion dans beaucoup de disciplines : de la théologie à la sociologie, de l'économie à la politique, de l'éducation au droit, à l'art, à l'histoire, aux communications sociales, aux sciences.

*Umberta Fabris (+39) 348 8563347*  
*Benjamim Ferreira (+39) 348 4754063*